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Дорогие друзья! 
Примите самые искренние поздравления с Новым годом! 

Пу сть в 2008 году исполнятся все ваши заветные мечты, новый год будет для вас 
стабильным и счастливым!

От всей души желаем вам творческой энергии, вдохновения и удач в вашей работе!

Ректор ТюмГУ Г.Н. Чеботарев Президент ТюмГУ Г.Ф. Куцев

НОВОГОДНЕЕ ПОЗДРАВЛЕНИЕ
Президента Российского Союза ректоров, ректора Московского государственного 

университета имени М.В.Ломоиосова академика РАН В.А.СадовничегоГлубокоуважаемые коллеги!В канун нового 2008 года по доброй традиции обращаюсь к вам, ректоры и президенты высших учебных заведений России, равно как и ко всем, кто разделяет философию и принципы Российского Союза ректоров.С момента основания и по сей день во главе угла деятельности нашего Союза, каждого члена нашей корпорации стоит цель подготовки национальных кадров специалистов высшего уровня посредством новейших научных

знаний, высоких технологий, и, что не менее важно, воспитания гражданской ответственности каждого нового специалиста к судьбе своей Родины - России.Время подтверждает, что наша цель, которую многие в течение предыдущих пятнадцати лет считали иллюзорной, тем не менее оказалась верной и одухотворяющей.Принятие государством стратегии инновационного развития, задачи повышения интеллектуального потенциала, успешно реализу

емые, в том числе через системную поддержку высшей школы, фунда- ментализацию образования, подтверждают правильность курса, выбранного нашим Союзом.Глубоко убежден в том, что вся отечественная высшая школа не только примет новую стратегию как собственную, но и обретет в ходе ее реализации новый облик, который уже в видимой перспективе позволит вновь с уверенностью говорить о российской системе образования как лучшей в мире!

Сегодня мы уже видим инновационную активность и инициативу многих высших учебных заведений, следующая ступень - задача 2008 года - передать это стремление и заинтересованность всем вузам России.Позвольте пожелать вам, дорогие друзья, оптимизма, настойчивости и творческого стремления во всех ваших трудах и начинаниях во имя будущих поколений, будущего России !С Новым 2008 годом!

В стране 
новогодних 

чудесСтеклянные шары, ватные игрушки, струящийся дождь, ажурные узоры на окнах, аромат ванили и запах мандаринов. Новый год любим всеми: детьми и взрослыми, студентами и пенсионерами. Все. от мала до велика, ждут с нетерпением этого дня. Как все мы любим доставать пожившую елку с антресолей, украшать ее игрушками, что навевают нам воспоминания о тех далеких, но безумно любимых и душевных временах.Есть нечто чудесное в этом празднике. Он, словно нить времен, собирает по капельке бусы из семейных традиций и привычек, настроения и ароматов. Не могу представить новогоднюю ночь без маминого яблочного пирога с корицей, нашей игривой кошечки, принюхивающейся к вновь появившейся елке, открытых дверей и счастливых улыбок. Каждый добавит к этому списку ма^су своих ощущений и воспоминаний. В этом вся прелесть: для каждого Новый год свой, но празднуем его мы все вместе. А еще все вместе мы готовы к встрече с чудом, верим в душе в человека, что вершит этот праздник, как ненормальные выпиваем шампанское с пеплом от листочка, где все самое заветное и желанное, и просто становимся детьми, что так наивно и непосредственно радуются новогодним хлопотам, сладостям и пышным фейерверкам.С амое приятное - подготовка к этому празднику. У верена, многие из вас согласятся, что ни в каком деле так не сочетаются удовольствие и суета, радость и усталость, как в покупке подарков и подготовке долгожданного вечера.У лицы заполняются искрящимся светом новогодних витрин, по тротуарам проносятся люди с большущими пакетами в руках и довольными улыбками на лицах, а воздух пахнет хвоей и мандаринами. Пробежавшись по блошиным рынкам, встречаешь море старины: знакомый с детства ватный дед-мороз, наборы советских, до боли родных стеклянных игрушек, пожелтевшие открытки и фотокарточки. Все и везде готовится к встрече Нового года!Вместе с тем наступает время зимних потех и развлечений. Семьями мы становимся на коньки, в перерывах согреваемся крепким чаем из термоса, устраиваем лыжные пробежки по заснеженному лесу, во дворах лепим снеговиков, строим ледяные крепости. А сколько радости! Когда еще так отдохнешь душой, как в канун Нового года?И вот предновогодняя суета позади и все в сборе за праздничным столом: кто-то со своими домашними, другие - в кругу друзей, третьи - в далеких странах, но все мы вместе встречаем Новый год и желаем друг другу, чтобы исполнилось самое заветное и долгожданное.
Анна Мартынушкина. студентка
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2. В/1Ш11 новогопнме пожамнмя. )
Роберт Нигматулин, акаде-/ 

мик, член президиума РАН, ди-) 
ректор института океанологии) 
им.П.П.Ширшова: (

Миллион для
ИРЕ1 IA ГГ.Ц1 BI14. .|»пч>Д.З||||<,ш,Ежегодно в последних числах декабря Тюменский государственный университет чествует своих лучших студентов, лучшие студенческие группы. И делает это в самом красивом и самом престижном Белом зале. Лучшим студентам дано право сидеть на тех местах, в тех креслах, где работают члены ученого совета первого вуза региона.В этом году студентам оказали внимание сразу два руководителя ТюмГУ: ректор - профессор Геннадий Чеботарев

и президент - профессор Геннадий Куцев. Им аплодировали все проректоры, а призы вручали деканы факультетов и директора институтов.Геннадий Чеботарар ио традиции отвечал на все студенческие «если бы я был ректором, то...» Он же сказал новость, взорвавшую зал аплодисментами: в этом году на поощрение лучших студентов и лучших групп ректорат выделил миллион рублей. Суммы премий очень даже привлекательны, до пяти тысяч рублей. Выгодно же учиться в ТюмГУ, что тут скажешь.

Михаил Клеандров, судья 
Конституционного суда Российс
кой Федерации, членкор РАН:

1. Сын у меня женился! Это долгожданное событие. А из деловых новостей, конечно, наша экспедиция1 на Северный полюс.2. В Тюменском государствен-, ном университете новый ректор. И я желаю Геннадию Николаевичу Чеботареву успехов на этой ответе-1 твенной должности. Все ведь меня -■ ется. Геннадий Филиппович Куцев, много сделал для университета, и это тоже важно отметить. Теперь у него другая ответственная работа. Мои пожелания университету - доброго здоровья.

Пусть в новом году
1. У меня в Москве, в издательстве института государства и права Российской Академии наук вышла1 хорошая книжка «Кандидатская, диссертация юриста. Выбор и разработка темы». Это третье издание книги. Но я ее серьезно переработал.1 Тяжело она далась.Кроме того, подготовлен учеб-, ник, который увидит свет в пашем родном институте государства и права ТюмГУ «Конституционные основы судебной власти в России».Это что касается теории. Практика тоже была весьма интересной. До конца года планируем завершить рассмотрение одного важного дела, связанного с деятельностью Высшего арбитражного суда, который: рассматривает дела в первой инстан-, ции. Это если сформулировать тему просто. Было у меня несколько интересных статей в юридических изданиях. Я по-прежнему обращаюсь к теме судейского корпуса, а еще есть, абсолютно нетронутая тема статуса юрисконсульта.2. Пожелания Тюменскому госу-1 нивсрситету. Всем счастья и здоровья,1 успехов в творчестве и работе,с новым, ректором и новым президентом!А внуку своему, Михаилу Ивановичу, который радует меня широкими1 познаниями в области автомобилей,' велосипедов и прочей техники, хочу| пожелать, чтобы он радовал своего ( папу. (Папа Михаила Ивановича, сын Михаила Ивановича - Иван Мн-1 хайлович работает в Москве, в анали-1 тическом управлении арбитражного! суда. Будет ли Михаил Иванович ( юристом, дед Михаил Иванович, будучи судьей Конституционного не смог нам сказать. -1

Татьяна Долгова, лучшая студентка филологического факультета - 2007:- Поздравляю студентов и преподавателей ТюмГУ с наступающим Новым годом! Мне хочется предложить всем выбросить из памяти, как ненужный хлам, старые обиды, ссоры, свои и чужие дурные поступки, неприятные воспоминания. Тогда окажется, что в душе остались только теплые и радостные эмоции, связанные со старым годом. Запомним 2007-й милым, веселым, симпатичным, и тогда новый год будет не хуже прошедшего! Пусть в наступающем году вам сопутствует удача, а радостное, полное приятного волнения, праздничное настроение сохранится как минимум на следующие две-I—надцать месяцев!
"I__-_____ -—

gl
Мария Авдеева, лучшая студентка института истории и политических наук - 2007:- 11очти закончился старый, трудный, но добрый год. Хочется верить, что новый 2008-й будет чудным, дарящим надежду. Г 1усть наши дела и мечты будут в ладу, лучшее, что было, не уйдет, а худшее - не повторится. 1 1редлагаю, как в Италии под Новый год выкидывают старые вещи, так и нам - выбросить зависть, неверность, неблагодарность и оставить только теплые и приятные воспоминания об уходящем годе. Лично я запомню его именно таким!

I - |в

Дмитрий Бочкарев, лучший студент 1 института математики и компьютерных < наук - 2007:- Любимый вмой универси- /JgLтет! У меня такмного пожеланий к тебе, что для их изложе- ним потребова-
\1П-и<’ >1 вИкни. да и места. ДЕI II, 4 10 буду АЯк И

нм н '«МкИЯМ
НОВОМ I О.|\ по-новому1 Всего fflJL

Елена Полынцева. лучшая студентка факультета романо-германской филологии - 2007:- Пусть рядом всегда будут друзья и любимые.Пусть жизнь не стоит на месте и каждый день приносит радость.Пусть всегда будет то, fl к чему хочется > стремиться. х*Пусть Явокруг вас и

Иван Федоров, лучший студент эколого-географического факультета - 2007:- Одногруппники, сокурсники и все студенты города Тюмени! Для всех нас грядет время сессии, и я от всей души желаю вам удачно совместить ее с празднованием Нового года и Рождества! Пусть желания, зага-| данные вами под бой ново г о д II и х курантов, будут связаны не только с получением «отл.» на экзамене. И, конечно же, пусть они обязательно сбудутся.

Ольга Т и г е е в а, лучшая студентка института педагогики, психологии и управления - 2007:- Всем, у кого есть кошки и коты! Держите своих любимцев поближе к себе в этом году и следите, чтобы они не обижали новый символ года - Мышку, которая принесет счастье и удачу в ваш дом! А то останетесь с кошкой в руках, но без удачи в делах!Встречайте Новый 2008 год в веселой и шумной компании своих друзей так, чтобы последующая за ним сессия пронеслась незаметно, в одно мгновение! Пусть праздничное настроение станет вашим спутником на протяжении всего года!Желаю, чтобы ваша Мышка никогда не махала хвостиком и сказка Посетила ваш дом!
ТюмГУ в Интернете - www.utmn.ru
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все у нас будет по-новому!
г*1 Ирина Брагина, лучшая студентка института государства и права - 2007:- Хочется пожелать всем в следующем году успехов!!! Успехов во всем!!! И еще уверенности, уверенности в себе и своих силах! Уверенности в завтрашнем дне! Уверенности в том, что все будет хорошо,даже если кажется, что ситуация критичная и выхода нет! Больше позитива, и все обязательно будет хорошо!!! Верьте!!! Успехов!!!Вносите больше красок в серые будни!!! Делайте каждый день незабываемым и неповторимым!!! Аюбите!!!

Алексей Водников, лучший студент химического факультета - 2007- Поздравляю с наступающим Новым годом! Пусть он принесет в ваш дом радость, счастье и стабильность. Пусть все проблемы и неприятности останутся в старом году, а наступающий год подарит удачу и исполнение желаний. Здоровья и благополучия вам, вашим родным и близким!

Николай Эрбес, лучший студент международного института финансов, управления и бизнеса - 2007:- Наступающий 2008 год, год Желтой Мыши, будет високосным, а это значит, он подарит нам на один день больше: больше возможностей испол

Мария Наумовец, лучшая студентка факультета психологии - 2007:- Поздравляю с Новым годом!Желаю, чтобы солнце светило ярче, мечты сбывались, а новый год был радостным, светлым, сказочным и прекрасным! И еще помните, что этот год високосный, поэтому успевайте сделать больше, а пока студенчество не кончилось, живите полной жизнью!!!

Альберт Маль
цев, лучший студент института физической культуры - 2007:- Пусть будет Новый год для всех удачным,Пусть счастье он с собою принесет,И радость, что нам дарит этот праздник,Пусть целый год в душе у всех живет!

нить задуманное, достичь новых успехов и побед,больших или не очень - неважно. Пускай же все366 дней этого года б вам сопутствует удача, j а неприятности обходят | стороной, как малень- I кого, но весьма извест- | ного мышонка Джерри! ' Желаю, чтобы для каж- I дого 2008 год закрылся I с профицитом абсолют- но во всем! Высоких | вам доходов, процвета- I ния, роста сбережений | и низкой инфляции! С j Новым годом!
_______________________________ F

э1
Дмитрий Самоловов, , лучший студент физического j факультета ТюмГУ - 2007: i - Наверняка 2008 - какое- нибудь хитрое магическое число, и будущий год будет освещать волшебная звезда! Народ, всем желаю счастья, новых побед и открытий, отличной энтропии и еще кучу разных интересных вещей! Пусть третий закон Ньютона ! выполняется с еще большей точностью! И еще одному хо- ! рошему человеку - «Большой ; Мур».

Михаил Иванов, лучший студент биологического факультета - 2007:- Каждый год - это условный этап в нашей жизни. За это время мы становимся умнее, взрослее, учимся чему-то новому... Пусть же этот новый год принесет больше радости и удачи, меньше огорчений. Пусть он подарит нам всем успехи и исполнение желаний. Пусть огни этого праздника согревают наши сердца весь следующий год, освещая нам путь в этом мире.С праздником всех-всех-всех!!!
ЛАРИСА СПИЦЫНА, фото Е.Шарова

ТюмГУ в Интернете - www.utmn.ru
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1. Что важного и интересного 
я вас произошло в тспяю 
гом?
2. Ваши новогопние пожелания.

Что такое хорошо
Валерий Крюков, доктор 

экономических наук, профес- ' 
сор, завсектором института ( 
экономики и организации про- ( 
мышленного производства / 
СО РАН, завкафедрой Госу
дарственного университета - 
Высшей школы экономики: (

1. Внуку год исполнился. Трое моих учеников защитили диссертации.2. Тюменскому государственному университету, новому ректору - успехов в задуманном, успехов в отстраивании университета как ведущего научно-образовательного центра региона. Это я говорю абсолютно искренне, ведь университет в последние годы очень стремительно развивался, отвечая на вызовы времени. Сейчас уже ТюмГУ может себе позволить заняться решением глубинных проблем.
Владимир Коревицкий, ге

неральный директор Тюменс
кого драматического театра:

та

1. Главное: в конце года я отдал свою горячо любимую дочь Ярославу замуж. Ух, и ревную теперь изо всех сил! (Смеется). Это личное. А из глобального: у нас состоялись выборы в Государственную думу. Это событие, которое, невзирая ни на какие дискуссии за или против, никак нс сбросишь со счетов.2. Пусть у каждого журналис- а, да и вообще у всякого пишущего человека, на видном месте рабочего стола лежит листок со словами: «Нам не дано предугадать, как слово наше отзовется». И еще, постарайтесь помнить два слова из заповеди Гиппократа: «Не навреди».И вообще, давайте говорить друг другу комплименты.А еще, относитесь к жизни с иронией, а к себе - с самоирони- ей. Это поможет. С Новым годом и Рождеством Христовым вас. Пусть Господь хранит вас.

и что такое плохо
или 0 бедном чиновнике замолвите слово

ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ,фото автора
Как мы уже сообщали, в середине декабря высшая школа государственного и муниципального управления ТюмГУ совместно с аппаратом губернатора Тюменской области при содействии консалтинговой компании «ГОРСИ» провели научно-практический семинар на тему «Актуальные проблемы совершенствования государственного и муниципального управления в современной России». Это мероприятие проводилось в рамках инновационной образовательной программы ТюмГУ. В семинаре участвовали профессора Высшей школы экономики. И нашему корреспонденту удалось побеседовать, правда коротко, с деканом факультета государственного и муниципального управления Государственного университета - ВШЭ профессором Алексеем 

Барабаше вы м.

- Алексей Георгиевич, о 
бедном чиновнике замолви
те слово.- Во-первых, я хочу сказать, что чиновник - это основа существования государства. И как бы к нему ни относились различные люди, без нормального аппарата не будет нормального управления.Во-вторых, если нет нормальной системы управления, то ни одна реформа в стране, ничего не будет идти нормально. Ни экономические, ни структурные реформы. Все они ведутся госаппаратом.И, если он работает некачественно, то стране плохо. И наоборот, если он работает качественно, чувствует себя нормально, то и стране хорошо. Поэтому, мне кажется, во всех реформах, которые в стране проводятся, нужно учитывать, кто их исполняет и очень тщательно отслеживать, чтобы качество исполнителей было хорошее. За госаппаратом надо постоянно следить, контролировать его как со стороны общества, так и со стороны политического руководства. Потому что госаппарат, который плохо управляется, через некоторое время начинает управлять сам.
- Как вы сейчас оцениваете 
работу чиновников: хорошо, 
совсем хорошо, плохо или у вас 
иная оценка?- Иная оценка. Дело в том, что аппарат по своей природе очень разнообразен. И существуют уровни, локальные места, куда приходит талантливая молодежь, где работа ведется эффективно и интересно. Сразу видно, какие хорошие проекты тут осуществляются. И напротив, сразу видно, где существует нехватка кадров, да и люди работают неэффективно, где работа непривлекательна. 11римеры? Пожалуйста. Минэкономразвития. Там работает много молодежи, и они действительно душой болеют за дело. Я мог бы назвать и структуры, где работа ведется вяло, рутинно. коридоры тихие, есть повод говорить о серьезной коррупционной ситуации. То есть, существуют места, где что-то противное происходит. И есть такие, где этого нет, не было и не будет.

- Назовите такие места.- Было бы дико представить, чтобы чиновник, который участвует во внутреннем документообороте, несет проект документа какого-то министерства в другой, соседний кабинет, при этом дает взятку коллеге, который в свою очередь передает документ и свою взятку следующему. И так по кругу. В конечном счете, документ вернется по кругу к тому первому чиновнику, который его визировал. Смешная ситуация. Нелепая. Так вот 50 процентов чиновников, которые работают в государственном аппарате, занимаются внутренним документооборотом. И к взяткам они никакого отношения не имеют. Но вместе с тем от их ка

чества работы зависит качество подготавливаемых решений.
- А их маленькими человечка
ми можно назвать?- Нельзя, потому что они участвуют в подготовки очень серьезных государственных решений. Существуют места, где чиновники непосредственно контактируют с гражданами, ведут прием и решают их вопросы. Там есть возможность для коррупции. С другой стороны, существует цеховая коррупция, связанная с проведением больших тендеров. То есть я хочу сказать о том, что для людей, не знающих, как функционирует чиновничий аппарат, все это размазывается, как каша по тарелке. Люди подозревают в коррупции всех и каждого. Ничего подобного на самом деле нет.
- С Администрацией Прези
дента вы достаточно плотно 
контактируете. Так скажите, 
там есть люди, искренне раде
ющие о судьбе вверенного им 
Отечества?- Конечно, есть.
- Один вопрос про ваше «все», 
то есть про факультет, где вы 
служите деканом. Вы учите бу
дущих чиновников...- Мы готовим новое поколение чиновников. Это очень важная задача. Мы учим студентов, как

У Из личного дела
Барабашев Алексей Георгиевич
Родился в г. Сталинграде 16.05.1953. В 1975 окончил механико-ма^ 

тематический факультет МГУ по специальности «Математика», в 1978 
- аспирант кафедры философии естественных факультетов МГУ по спе
циальности «Философские проблемы естествознания»; в 1979 защитил 
кандидатскую диссертацию по философии математики. Докторскую 
диссертацию - «Закономерности эволюции способов систематизации 
математического знания» (1990).

Декан факультета государственного и муниципального управления 
государственного университета - Высшая школа экономики, доктор фи
лософских наук, заслуженный профессор МГУ.

Профессиональные интересы:
государственная служба в Российской Федерации, муниципальная 

служба, административная реформа, философия управления.
Член постоянной экспертной группы Администрации Президента РФ 

по реформе государственной службы, соавтор ряда федеральных зако
нов и нормативно-правовых актов в области государственной службы.

Членство в профессиональных обществах:
член постоянно действующей экспертной группы Адми

нистрации Президента РФ по вопросам реформирования 
государственной службы РФ;

член Ассоциации институтов и школ государствен
ного управления Центральной и Восточной Европы 
(NISPAcee);

член редакционного совета журнала «Public Administration 
and Development» (Литва);

зампредседателя Ассоциации российских участников^г 
академических обменов РФ США.

Дополнительные сведения
член постоянной экспертной группы Администрации 

Президента РФ по реформе государственной службы, со
автор ряда федеральных законов и нормативно-правовых 
актов в области государственной службы.

нужно работать и как нельзя работать, какие есть ограничения, и какими профессиональными знаниями надо обладать, чтобы из них получились просвещенные хорошие чиновники, чтобы они были полезными для страны, чтобы они не сомневались в том, что должны работать для граждан, и не думали, что надо работать на начальство. Все это мы пытаемся привить своим студентам по мере сил.
- И видите в своей высокой 
миссии исполнение образова
тельной функции. Или вос
питание будущего чиновника 
тоже входит в ваши задачи?- Дело в том, что хорошее образование является элементом воспитания. Впихивать знания, не заботясь о том, как они будут применены, совершенно неправильно. У нас есть большое количество курсов, связанных с этикой. Одним словом, наша задача - дать представление о том, что такое хорошо и что такое плохо.
- И это правда, что вы любите 
свою работу?- А как можно заниматься какой-нибудь профессиональной деятельностью и не вкладывать в нее душу?
- Уважаемый профессор, вы 
меня сегодня очень удиви
ли. когда не согласились ни 
на минуту сократить свою 
лекцию, которая была пос
ледней в этом цикле семина
ра. Ну, какая вам разница: 
пять минут, десять? Что вам за 
дело по большому счету, что о 
вас подумают. Зачем так вы
кладываться?- Это наша миссия - участвовать в просвещении. Здесь наши коллеги. 

1

и они нам продемонстрировали много того, что нам было удивительно и впервые. Я с колоссальным интересом слушал коллег. Так что выезды вот на такие семинары для меня являются частью профессионального и человеческого общения.
- Вы служите в элитном учеб
ном заведении. У вас особые 
студенты. И между вами и ними 
особые взаимоотношения. Что 
составляет их основу? Принци
пиальность, честность?..- Как иначе? Студенты - народ очень чуткий, и они сразу, немедленно реагируют на всякую фальшь. Мы на самом деле сделали свою систему’ открытой. На нашем форуме выставлено все. То есть Высшая школа экономики для своих студентов и общественности прозрачна как стекло. Полностью прозрачна. Потому что здесь нет места фальши, и у нас такие люди не задерживаются.Ежегодно студенты выставляют оценки преподавателям, и этот рейтинговый список также доступен всем.
- Честный рейтинг?- Честный.
- И какое место вы в нем за
нимаете?- Меня оценивают не как декана, а как преподавателя, как лектора. В целом это четыре с небольшим балла по пятибалльной шкале. Выставляется не одна оценка. У нас разработана целая система. Студенты выставляют баллы за логическую ясность изложения. Доступность общения... И так далее. Моя ахиллесова пята - доступность для общения. Со мной поговорить - проблема. Количество посетителей просто огромно. И никуда от этого не деться.
- Как телевизор вас переклю
чают с программы на програм
му...- И очень часто с «Культуры» на первый развлекательный. Диапазон тем для разговора с деканом чудовищно широкий. И это очень большое нервное напряжение - мгновенно
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переключаться с одного собеседника на другого. А я должен это делать, ведь административные обязанности декана очень обширны, и там нет ограничителя.
- Отчисления студентов тоже 
случаются?- Конечно, и этот процесс достаточно ясный. Две задолженности, потом индивидуальный учебный план. Не выполнил - судьба решена. Все это регулируется уставом Высшей школы.
- Скажите, а что вам интерес
ней делать: читать лекции или 
общаться с представителями 
Администрации Президента?- Интереснее всего мне писать научные статьи. Я пишу их в среднем по 8-10 в год.

_ - Тогда вы ученый, публи-
7 цист... продолжайте ряд.- Ученый.

- Вам нравится то время, в ко
торое вы стали ученым?- Не дай вам Бог жить в эпоху перемен. А с другой стороны, ужасно интересно в это время жить. В1991 году у меня в гостях был коллега из США. Мы сидели у моего коллеги, смотрели телевизор. Горбачев выступал. Мой американский гость произнес фразу о том, как это хорошо - смотреть на преобразования в Москве со стороны, приехав, цд короткое время. На что я ему сказал, что наоборот, нам безумно повездо^ мы каким-то образом имеем возможность участвовать в этом процессе, внести свой маленький вклад в преобразования, которые на самом деле имеют эпохальное значение.
- Российский чиновник в 
сравнении со своим западным 
коллегой проигрывает в про-

у фессионализме?- Ну что вы! Конечно нет. Простой пример. Мы с коллегами комплектовали группу чиновников, которых приглашали на учебу в Великобританию, в один из университетов. Поначалу мы думали, что из этой затеи у нас ничего не получится, потому что требования, которые британская сторона выставила к нашим стажерам, были очень высокими. Одно из них - безупречное знание английского языка. Потом возраст, не старше сорока, опыт участия в конкурсах и т.д. Мы, что называется, схватились за голову: где найти необходимое количество государственных служащих с таким послужным списком? Но мы не сорвали программу. Удалось набрать 
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больше 280 человек с учетом всех требований. Оказалось, что многие из них имеют и европейские дипломы. И, конечно, все знают язык без переводчика. Фантастика! Мы набрали семь групп по двадцать человек. И контролировали их пребывание в Британии, созваниваясь с тамошними преподавателями. Оказалось, что они полностью вписаны в европейские реалии. Так что наши дела не так уже плохи. Есть молодое поколение, которое способно вести дела, знает языки. Я не думаю, что мы при нашей жизни увидим резкое улучшение ситуации в стране. Но то, что мы уже начинаем двигаться в этом направлении, и довольно успешно, - факт.
- Я всегда грущу по поводу 
того, что мы должны соответс
твовать кому-то.- Объясняю. Совсем недавно мы с коллегой из США, крупньш ученым из школы государственного управления имени Рокфеллера университета штата Нью-Йорк, написали вдвоем научную статью, которая была опубликована в мировом журнале. Так вот мы анализировали эту ситуацию, кто кому должен следовать. И пришли к выводу, что существует некая транснациональная схема поведения. Простой пример, госаппараты разных стран на уровне процедур, принимая решения, двигались параллельными курсами и вышли на одни и те же процедуры и типы нормативно-правовых актов. Раньше была такая наивная точка зрения: есть мировое правительство, единый центр принятия решений и т.д. Ничего подобного. Все больше мы убеждаемся в том, что чиновник, который работает в нашей стране, все лучше понимает коллегу из тех же Соединенных Штатов Америки. Проводили эксперимент: выдавали им одинаковые кейсы с заданиями и назад получали совершенно одинаковые ответы. Сегодня ситуация совсем не такая, какая была 30-40 лет назад. Она противоположно другая. Мы движемся к более уни- формированной мировой управленческой среде, которая не связана с созданием единых управляющих институтов, а связана с единообразием правоуправления. Кстати, нашу статью приняли «на ура».
- Скажите, а что вы читаете на 
сон грядущий?- Фантастику. На английском. Засыпаю через пять минут.
- А какую передачу по телеви

зору посмотрите, не
смотря на то, что у вас 
совсем нет времени?- Канал «Культура».
- На какой концерт схо
дите?- Последний раз был на «Декабрьских вечерах».
- Статьи пишете ручкой 
или стучите на компью
тере?- И так, и так.
- Вы пойдете второго 
марта на выборы?- Да, конечно.

Награда за лучшую книгу

Два в одном флаконе

социология

КУРС ЛЕКЦИЙ 
С МУЛЬТИМЕДИА 

СОПРОВОЖДЕНИЕМ

В Москве в издательстве ЛОГОС вышла книга президента Тюменского государственного университета, доктора философских наук, профессора, членкора Российской академии образования

Я хочу поздравить с наступающим Новым годом моих самых любимых людей! В первую очередь, конечно, маму!!! Поздравляю и желаю успехов как в научной деятельности, так и вне ее! Бабушке желаю здоровья и побольше позитива! А тете и дяде - поменьше проблем со студентами!!! И, конечно же, необходимо поздравить мой любимый факультет!!! Замечательных преподавателей и не менее замечательных студентов! С Новым годом! Успехов, любви, здоро- _____вья. удачной сессии. терпения и побольше творчества и крса- тива! 162 группа, вы - лучшие! Давайте до- . w кажем это на экзаме- годом всех-всех - всех!!! Улыбайтесь!!Люблю и обожаю! АуДи
Ваша Глухова!

21 декабря в Губернаторском зале ТюмГУ завершился первый в истории области конкурс «Книга года». Организатор конкурса - кафедра издательского дела и редактирования ТюмГУ.К участию в конкурсе было представлено около несколько де-- сятков книг, изданных в Тюмени, Тобольске, Ишиме, Новом Уренгое за 2007 год.В составе жюри конкурса работали две комиссии. Первую возглавили заведущая кафедрой издательского дела и редактирования профессор Наталья Дворцова и ее сопредседатель, председатель президиума общественного благо-

Позволения

Хочу поздравить всех ямальских ребят (а конкретно тех, кто ездил в «Солнышко» этим летом)

творительного фонда «Возрождение Тобольска» Аркадий Елфимов.Студенческая часть жюри под председательством Э.Андреевой определила победителя в номинации «Редактор года» - им стала Н. Дементьева.В номинации «Лучшая корпоративная книга» - книга В.Горбачева, В.Князева «Обнимая небо... Страницы истории Т юменской авиации», закрытое акционерное общество «Сибирский издательский дом».В номинации «Лучшая детская книга» - книга Ю.Харламова «Сказки бабы Груши, или Мальчик из волшебного зернышка» (Ишим, Музей П.П. Ершова).В номинации «Лучшая научная книга» - «Состояние, тенденции и проблемы развития нефтегазового потенциала Западной Сибири: Материалы Международной академической конференции (г. Тюмень И - 13 октября 2006 г.)», ФГУП «Западно-Сибирский научно-исследовательский институт геологии

- фирма «График» (Верона, Италия) за сотрудничество с общественным благотворительным фондом «Возрождение Тобольска».В номинации «Издательство года» - ОАО «Тюменский издательский дом», генеральный директор Иван Филиппович Кнапик.В номинации «Художник года»- А.Быков за оформление серии «Тобольск и вся Сибирь», (Общественный благотворительный фонд «Возрождение Тобольска»).В номинации «Дизайнер года»- В.Валериус за художественное оформление фотокниги А.Елфимова « Экспедиция ».В номинации «Альбом года»- фотокнига А. Елфимова «Экспедиция».В номинации . «Книга года» - книга «Тюменское телевидение. Век XX - век XXI» (ГТРК «Регион- Тюмень», ОАО «Тюменский дом печати»).

Новый год - волшебный праздник! Поэтому отмечать его нужно в волшебном месте и волшебной компанией!.. Мечты сбываются, хоть и не всегда сразу!!! Очень люблю:1) мамочку2) вечно веселую компанию 162 группы филологического факультета ТюмГУ.3) Веру Михайловну Пахомову, самого замечательного преподавателя английского, благодаря которой иностранный язык мы знаем уже лучше, чем русский!4) самых лучших ИГиПтян и, конечно же, Аленочку Синцову5) многих представителей МИФУБа, а осо- ЯИМММВЩ беппо I ’.нн к\ ! lop-тную и КоленькуЛевина!Просто обожаю UK JLJH Сашу Фискова!!!!!!!во-о-от............. >
О.1 с Hi' а X аса -

нова

и геофизики».В номинации «Лучшая учебная книга» - 1) книга Г.Шафранова- Куцева «Социология: Курс лекций с мультимедиа сопровождением», издательство «Логос»; 2) книга Э.Косогоровой «Защита полевых культур от вредителей в Западной Сибири», Тюменская государственная сельскохозяйственная академия.В номинации «Лучшая краеведческая книга» -1) книга А.Омельчука «Частное открытие Сибири», издательство «Мандр и Ка»; 2) Краеведческий альманах «Подорожник». Вып. 7. / редактор-составитель В .Белобородов. (Государственная библиотека Югры, ООО «Баско», Екатеринбург).В номинации «Типография года»

ь Поздравляю Женечку Баш Яночку Мыльникову, Димочку Асланяна, а также свою суперскую группу 26601 с наступающим Новым годом! Желаю вам счастья, беззабот- ной молодости и удачи I во всех начинаниях!Я вас очень-очень И люблю!!! Ц слую. ЯН ваша Анечка.

Г.Ф.Шафранова-Куцева «Социология. Курс лекций с мультимедиа сопровождением». Это третье, переработанное и дополненное издание очень востребованного студентами учебника. К выходу в свет книгу рекомендовал Совет отделения социологии и социальной антропологии Учебно-методического объединения по классическому университетскому образованию в качестве учебного пособия для студентов высших учебных заведений.Рецензентами выступили доктора социологических наук, профессора З.Т.Голенкова и В.Г.Новиков. А тираж у книги по нынешним временам просто фантастический - 30.00 экземпляров. Скорее всего, студенческая публика потребует через некоторое время переиздания, потому что у книги есть одна замечательная фишка: электронный вариант на DVD. Словом, два в одном флаконе: хочешь - учи по бумаге, а нет - смотри кино.Еще одна фишка: книга вышла в популярной и престижной серии «Новая университетская библиотека».Не удивительно, что эта книга стала Учебником 2007 года.

***Хочу поздравить с наступающим на наши пяточки Новым 2008 годом весь филологический факультет ТюмГУ! ]Желаю благосклон- й .xtности Госпожи Удачи »ЯГ*- и обязательности Е ■Волшебника по ис- ЕдИЕуХ* 4полнению Желаний. *^Особенно горячо поз- Нм ^дравляю родную 161 НИ группу: мои дорогие, мя вас люблю!

ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ

НИКОЛАИ СТУПНИКОВ, фото Д.Зиновьева

ТюмГУ в Интернете - www.utmn.ru

http://www.utmn.ru
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РЕГИОН
Опрос
1. Что важного и интересного ><
у вас произошло в уходящем <р 

году? Д
2. Ваши новогодние пожелания. \

Игорь Шишкин, заместитель ) 
директора департамента образо-) 
вания и науки правительства Тю- \ 
менской области: (

1. Ну , какие яркие события могут быть у бедного чиновника? (Смеется) Каждый новый день похож на предыдущий. Одна работа все 365 дней. Ни минуты покоя. (Смеется).2. А пожелания мои ко всем- работникам образования. Пусть в Новом году у вас будет больше поводов для оптимизма. А ученики пусть радуют своими ответами.
Юрий Свяцкевич, глава адми

нистрации Уватского муниципаль
ного района:

1. Пожалуй, можно сказать про два серьезных момента. Сделаны первые шаги на пути строительства моста, и я начал получать поддержку этой идеи. И у меня появилось реальное ощущение, что мы будем строить мост.Ну, и второе, наш район по итогам очень престижного Всероссийского конкурса получил в 2007 году диплом Министерства регионального развития как «Лучшее муниципальное образование России в сфере экономики и финансов». Это очень приятное событие.2. Кроме штампов, ничего в голову не приходит. Ну, давайте пожелаем Хиллари Клинтон победы в президентской гонке. (Смеется)
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ИННОВАЦИОННАЯ ПРОГРАММА

Студенты готовятся к сессии 
а преподаватели • ••

Я 

учатся!
ГАЛ1IHA ЕФ! 1МОВАНа минувшей неделе в Международном институте финансов, управления и бизнеса одновременно прошли два крупных научно-методических семинара.Преподаватели, аспиранты, соискатели и магистранты отложили всевозможные дела, высвободив целую неделю для учебы.Каждый из этих семинаров - уникален. Объединяет их инновационная образовательная программа, в рамках которой они и проводились, и основная цель - повышение квалификации преподавателей.Оба семинара стартовали в понедельник и носили межкафедральный характер. А среди слушателей - преподаватели большинства кафедр МИФУБ - люди грамотные и квалифицированные. О котором из семинаров рассказывать в первую очередь?Это были не лекции в общепринятом понятии слова. Общение между специалистами не ограничивалось простой передачей информации. В течение всей недели компетентные специалисты (а здесь речь идет не только о лекторах, но и их «учениках») рассматривали вопросы развития экономики. Формат этих семинаров - двустороннее общение с обсуждением актуальных проблем.

ИНОСТРАННЫЙ И 
ОТЕЧЕСТВЕННЫЙ ОПЫТ Преподаватели дисциплин с международной тематикой с интересом слушали все темы, которые включала программа повышения квалификации преподавателей магистерских программ по международному менеджменту. В качестве лекторов приглашены иностранные и иногородние гости - специалисты в области экономики из вузов-партнеров.Международно- известный ученый, профессор, доктор экономических наук, руководитель магистерских программ, заведующий кафедрой экономической теории Университета Черногории и главный редактор журнала «Montenegrin Journal» Веселии Драшкович сразу же предупредил слушателей, чтобы те не стеснялись задавать ему вопросы.

Кроме профессора Веселина Драшковича, на семинаре с лекциями выступали преподаватели из Тюменского государственного архитектурно-строительного университета: проректор по информационным технологиям и заведующая кафедрой коммерции Наталья Николаевна Шилова, профессор кафедры менеджмента и бизнесмен Сергей Николаевич Стрижков.Среди основных задач семинара - рассмотрение теоретических основ международного бизнеса, роли информации в международном менеджменте, основ менеджмента в международном бизнесе, факторов успеха международной фирмы и методов управления, современных трэндов, значимых для международного менеджмент^:Все, что касается стратегического маркетинга и вопросов методического обеспечения магистерских программ, обсуждалось в тесном кругу ученых.«Господин Веселии Драшкович сделал акцент на методологическом аспекте преподавания дисциплин с международной тематикой. Коллеги из архитектурно-строительного университета поделились опытом методического обеспечения дисциплин, и можно было сравнить уровень постановки и решения вопроса в нашем и соседнем вузе.Основной результат семинара я вижу в усилении методологической компоненты. Речь идет не о преподавании традиционных дисциплин на специалитете, а о совершенно новом опыте преподавания магистерских программ в МИФУБ», - сказал- Людмила Михайловна.
НАУКА И ПРАКТИКА - 

РУКА ОБ РУКУОдновременно в здании Международного института финансов, управления и бизнеса проходил научно-методический семинар «Экономико-правовые и институциональные проблемы функционирования и развития нефтегазового комплекса Западной Сибири».Программа семинара включала два крупных блока проблем, которые самым подробнейшим образом рассматривались в течение всей недели: актуальные вопросы формирования 

нефтегазового сектора с учетом региональных особенностей освоения Западной Сибири и управление долгосрочным развитием нефтегазовых регионов.Учебно-методический семинар провели специалисты Новосибирского Института экономики и организации промышленного производства СО РАН - заведующий сектором, эксперт комитета по недрам Госдумы РФ, заведующий кафедрой Государственного университета - Высшей 

школы экономики Валерий Анатольевич Крюков, старший научный сотрудник Анатолий Николаевич Токарев, научный сотрудник Роман Геннадьевич Земцов и ведущий научный сотрудник Анастасия Егоровна Севастьянова.С Институтом экономики и организации промышленного производства СО РАН сотрудников Тюменского госуниверситета связывают давнее сотрудничество.«Многие из образовательных программ излишне стандартны и не учитывают специфику экономики конкретных регионов и российской экономики в целом.Новая тенденция в стране - попытка соединения экономических наук с теми реальными проблемами, которые возникают перед регионами, отраслями, экономическими подсистемами и субъектами хозяйственной деятельности», - говорит Валерий Анатольевич.К слову, Валерий Анатольевич работает не только в Институте эко

номики и организации промышленного производства СО РАН, но и в Высшей школе экономики, где год назад была высказана мысль о необходимости создания специализированных межфакультетских кафедр.«В следующем году в соответствии с инновационной образовательной программой в международном институте финансов управления 0 бизнеса будет создана специализи 1 рованная лаборатория. А чтобы она работала как можно более эффектив

но, ее будущие сотрудники должн^ иметь представление не только <J новых тенденциях, но и владеть новым методом изучения проблем», - говорит заместитель директора МИФУБ по инновационной образовательной программе и руководитель блока Центра компетенции инновационной образовательной программы Евгений Михайлович Черкашов.За круглым столом «ученики» и «преподаватели» почерпнули свежие знания, услышали оригинальные идеи, обсудили новые разработки, методики и специфические, но весьма актуальным вопросам развития экономики.По окончании работы обоих семинаров все участники получили сертификаты, свидетельствующие о краткосрочном повышении квалификации.
P.S.: К сведению: библиотека 

МИФУБ пополнилась новыми, 
полученными из рук авторов, спе
циализированными учебниками и 
монографиями.

Анатолий Сушинских, предсе
датель областного суда:

1. Главное, что у меня произошло в этом году - это возвращение в родные пенаты, то есть в областной суд. Приятно видеть людей, с которыми много лет работаю. Теперь все встало на свои места. (Спасибо Президенту! - Прим, авт.)2. Мои пожелания внуку Глебу. Пусть он научится подольше разговаривать со мной по телефону. А то он говорит: «Привет, дед! И до свидания, дед!» Мне этого мало. (Глеб, ну ты, друг, постарайся сделать деда счастливым. И не убегай так быстро, даже если у тебя, очень срочные дела!» - Пожелание ред.)

Комаров Сергей Анатольевич (03. 01.1958 г., г. Тюмень) - доктор филологических наук, профессор кафедры русской литературы.Окончил Тюменский государственный университет (1980 г.). В 1980 - 1984 гг. был стажером-ис

следователем и аспирантом Томского государственного университета, в совете которого защитил кандидатскую диссертацию «“’Клоп” и “’Баня” В.В. Маяковского и русская советская сатирическая комедия 1920 - 1930-х гг.». С октября 1984 г.работает на кафедре русской литературы: прошел путь от старшего лаборанта и почасовика до профессора. Докторскую диссертацию «А.Чехов - В.Маяковский: комедиограф в диалоге с русской культурой конца XIX - первой трети XX века» защитил в совете Уральского государственного университета в июне 2002 г. Автор двух монографий, изданных в Тюмени и Екатеринбурге, учебного пособия. Научные интересы сосредоточены вокруг проблем динамики жанрового ряда в аспекте смены парадигм развития и роли поколений в этом процессе, создания модели цикла литературного развития национальной словесности, комментирования классического текста в свете выявления авторского замыс-

С ним очень
ла. С.апреля 2000 г. по май 2004г. работал заместителем директора НИИ региональных энциклопедий, подготовившего и выпустившего за этот период три трехтомные энциклопедии: «Югория», «Ямал», «Большая Тюменская энциклопедия». В 2002 - 2004 гг. являлся руководителем направления «Фольклор и литература» в «Большой Тюменской энциклопедии», в 2005 -2006гг. - в энциклопедии «Ямал». Имеет 130 публикаций в изданиях Москвы, Томска, Екатеринбурга, Иркутска, Тюмени. Руководитель двух губернаторских грантов (2002, 2003 гг.), гранта Министерства образования для аспирантов (2003г.), лучшей дипломной работы по филологии в регионе (2005г.). В середине 1980-х годов был инициатором и руководителем первых на факультете Дней филолога и маевок, курировал на кафедре работу первых журналистских групп. Инициатор и ответственный редактор указателей трудов 

ветеранов факультета, инициатор и составите.хь сборника стихов преподавателей и сотрудников ТюмГУ «Сад откровенный», а также поэтической книги «Поколение покоя». Автор книги стихов «Дефис», опубликованной в Екатеринбурге (2005 г.). Статьи-персоналии о С.А.Комарове опубликованы в «Большой Тюменской энциклопедии» и журнале «Сибирское богатство» (2006, №5).
А.М. Корокотина, профес

сор кафедры русской литературы 
ТюмГУ:- Самое значимое для учителя - результат работы, мера состоявшегося в его учениках. Сергей выбрал свой путь по призванию. Как он работах, можно судить хотя бы по тому, что список использованной литературы в его дипломном сочинении насчитывал около 400 наименований. За многое годы ни у одного другого моего дипломника (и даже аспиранта) таких показателей
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КУДА ПОЙТИ В КАНИКУЛЫ? А Поздравления

7 и 9 января 2008 года в 19.00 на сцене Тюменской филармонии
«рождественский музыкальный фестиваль»

7 января 2008 года в Тюменской филармонии открывается Рождественский фестиваль, в котором примут участие более 160 артистов сводного хора (Магнитогорская государственная хоровая капелла им. С.Эйдинова и камерный хор Тюменской филармонии «Ренессанс») и сводного оркестра (муниципальный камерный ^^ркестр «В-А-С-Н» из Екатерин
бурга и «Камерата Сибири»).Фестиваль продлится два дня - 7 и 9 января. Стоимость билетов 200 - 500 руб.В программе первого дня:Г. Свиридов Музыкальные иллюстрации к повести А. Пушкина «Метель» для чтеца и симфонического оркестра; православные и рождественские хоры русских композиторов (И.Стравинский «Верую» и «Отче наш»; А.Архангельский «На Рождество Христово» и «Помилуй нас, Господи»; А.Гречанинов «Молитва Господня»; П.Чесноков «Ангел вопияше», А.Алябьев «Херувимская песнь»; А.Ведель «Ирмосы Рождественские»; С.Рахманинов «Богородице Дево, радуйся»); П.И.Чайковский. Кантата «Москва» для солистов, хора и оркестраВ программе второго дня: впер- 
^шяе на Тюменской сцене прозвучит ^^Реквием» В.А. Моцарта для солистов, хора и оркестра.

Артисты и коллективы 
фестиваля:

Муниципальный камерный ор
кестр «В-А-С-Н» был создан в мае 1990 года из ведущих солистов филармонии, преподавателей и выпускников Уральской государственной консерватории.Одно из первых выступлений оркестра состоялось в Москве, в Концертном зале имени Чайковского, а уже в декабре 1990 года с успехом прошли концерты в знаменитом итальянском зале GONFALONE в Риме.Оркестр стал участником более чем 10 международных фестивалей в России, и Европе, культурных акций ЮНЕСКО и UNICEF (в России и Италии), провел несколько гастрольных турне по Германии, Австрии, Швейцарии, Голландии, Франции, Италии, Испании, Мексике.

ЮБИЛЕИ

легко работать
не было. Сегодня С.А.Комаров имеет своих одаренных учеников, стремится к созданию своей научной школы. И пусть ученики Сергея Анатольевича чаще приносят и ему такое чувство учительского удовлетворения, какое он подарил мне.

С.Н. Бурова, доцент кафедры 
русской литературы ТюмГУ:- Сергей Анатольевич... вызывает у окружающих яркие и сильные чувства: его или беззаветно любят, или столь же однозначно не любят. И потому, как мне кажется, ему суждено всю жизнь погружаться то в блаженство, то в войну. Сказать, что наше с ним долгое знакомство, длящееся почти уже 30 лет(!), позволило бы мне без особого труда предсказать его реакцию на то или иное событие, я, наверное, не решилась бы. Но о некоторых его свойствах, а с моей точки зрения, так даже и о самых главных, я скажу.

Оркестр проводит около 70 выступлений в год, записывает компакт-диски, имеет фондовые записи на радио и телевидении. Обширный репертуар, высочайший исполнительский уровень, сотрудничество с выдающимися музыкантами сделали муниципальный камерный оркестр «В-А-С-Н» одним из интереснейших коллективов России.
Оркестр «Камерата Сибири» был создан в 1998 году при поддержке и непосредственном участии заслуженного артиста России, генерального директора Тюменской филармонии Михаила Бирмана. Это первый и пока единственный камерный оркестр в Западной Сибири - крупнейшем российском регионе.В нем объединились лучшие музыкальные силы города - выпускники Уральской консерватории и Тюменского колледжа искусств. Под руководством маэстро Антона Шароева за относительно короткий период оркестр обрел индивидуальный творческий облик, а незаурядное исполнительское мастерство позволило ему занять свою нишу в концертной жизни России. Сегодня в коллективе 18 участников.Многое из того, что представляет слушателям «Камерата Сибири», звучит впервые не только в Тюмени, но и в России. Подлинно выдающимся событием стало концертное исполнение оперы Д.Бортнянского «Алкид». А возрожденную после 107 лет забвения духовную оперу А.Рубинштейна «Христос» назвали «сенсацией концертного сезона» в Москве и Санкт-Петербурге.С оркестром играли такие известные солисты, как Н.Петров, Н.Гутман, Д.Мацуев, Л.Лесковец, Г.Муржа.Коллектив выступал в престижных залах Москвы, Санкт-Петербурга, осуществил успешную гастрольную поездку по городам Испании, записал ряд компакт-дисков, выпустил музыкальный фильм «Забвение Христа».
Магнитогорская государс

твенная академическая хоровая 
капелла им.С.Г.Эйдинова была

Он свою жизнь планирует и строит сам, решительно не понимая, как можно плыть по течению. Он приучил себя руководствоваться тем, что сам он считает главным. Он идет к цели, не оглядываясь, не тратя себя на размышления о том, как тот или другой его шаг будет кем-то оценен. Потому его целеустремленность и бескомпромиссность воспринимаются со стороны как «упертость». Другой Комаров - Пьер Безухов, сентиментальный, готовый на любые уступки и жертвы ради того, что дорого и любимо. Нас связывает не один год и не одно общее дело. Второе для меня важнее первого; делая общее дело с ним, всегда можно быть спокойной за то, что взялся делать он.
В.В. Маркова, доцент кафед

ры теории и истории журналис
тики ТюмГУ:- С ним очень легко работать, потому что с самого начала четко пред- 

образована по решению Правительства Российской Федерации в 1944 году на базе женского вокального ансамбля Магнитогорской филармонии и самодеятельного хорового коллектива клуба металлургов. Уже в 1945 г. коллектив отмечен в числе лучших на первом смотре профессиональных хоров в Свердловске. Основателем, художественным руководителем и главным дирижером до 1983 года был народный артист СССР С.Г.Эйдинов.В1994 капелле присвоено почетное звание «Академическая». Коллектив выступил с концертами на гастролях более чем в 300 городах бывшего Союза и России, а в марте 1998 года был удостоен серебряной медали на конкурсе им. Орландо ди Лассо (Ватикан, Рим). В 1997 капелла была участницей празднования 850-летия Москвы.В репертуаре капеллы шедевры мировой музыкальной классики: реквиемы В.Моцарта, Дж.Верди, «Магнификат» И.Баха, «Стабат Матер» Дж.Россини, целый пласт духовной музыки русских композиторов (Литургия Св.Иоанна Златоуста П.Чайковского, Всенощное бдение С.Рахманинова, духовные концерты А.Архангельского, Д.Бортнянского, В.Титова, П.Чеснокова, М.Березовского), а также музыка современных композиторов. Капелла осуществила концертное исполнение ряда опер и крупных оперных сцен из произведений Чайковского, Римского-Корсакова, Глинки, Бизе.
Камерный хор «Ренессанс» Тюменской филармонии был образован осенью 1997 года. Сегодня камерный хор «Ренессанс»- единственный профессиональный хоровой коллектив Тюменской области. Организатор и бессменный руководитель хора Анжелика Та- ланцева окончила Уральскую государственную консерваторию им. М.П. Мусоргского по классу хорового дирижирования, стажировалась в РАМ им. Гнесиных.Камерный хор «Ренессанс»- активно концертирующий коллектив. Благодаря музыкальнопросветительской деятельности в Тюмени, Тобольске, Ишиме и других городах севера и юга Тю-

ставляешь, к чему движешься, и, главное, зачем. При этом ему удается исходить из интересов самого ученика, а не навязывать свою волю, точку зрения и собственный многолетний опыт существования в научном сообществе. Ну а о его способности посоветовать литературу по любому вопросу еще, помню, в мои студенческие годы ходили легенды.Он очень надежен, его поддержку ощущаешь с момента первой встречи и до последней минуты защиты. Кажется, что он берет на себя ответственность не только за свою часть работы, но и за любое слово, любую запятую подопечного. Да! Он ведь читает то, что пишут ученики! Банально? Возможно. Но сейчас и это редкость...
А.И. Кушнир, аспирант ка

федры русской литературы:- Филологу сложно говорить, а тем более писать о близком и дорогом человеке, каким бы парадоксом это ни казалось - вроде бы как раз филологи должны уметь писать и писать... Стоп! Пишут километрами у нас писатели, а вот ученые - проникают в эти словесные махины, выясняют законы, по которым они организованы. И потому 

менской области, хор снискал популярность у слушателей, а во время гастрольных поездок в Екатеринбург и Республику Башкортостан (Уфа, Салават) - похвалу и одобрение профессионалов. В период становления коллективу выпала честь выступать с маэстро В. Спиваковым и его оркестром «Виртуозы Москвы», когда в июне 1998 года в Тюменской филармонии прозвучал «Антиформалистический раек» Д. Шостаковича.За 10 лет существования хор дал свыше 600 концертов. Его слушателями являются представители различных возрастных и социальных категорий. Благодаря широкой жанровой палитре исполняемых произведений коллектив повсюду желанный гость. В репертуаре «Ренессанса» и романтическая оперетта для детей С.Баневича «Стойкий оловянный солдатик», и сочинения И.С.Баха, В.А.Моцарта, Ф.Шуберта, А.Брукнера,С.И.Танеева, Г.В.Свиридова, и духовная музыка отечественных композиторов. В программах концертов звучат хоровые фрагменты из опер, а также многочисленные обработки русских народных песен.Заслуженный деятель искусств России Евгений Шестаков - выпускник Новосибирской государственной консерватории им. М.И. Глинки по классу оперно-симфонического дирижирования народного артиста СССР Арнольда Каца.В репертуаре маэстро более 400 симфонических и камерных программ XVIII-XX веков, в том числе премьеры многих симфонических сочинений современных композиторов России, оперы русских, зарубежных композиторов. Всемирно известная фирма «Universal Classics France» выпустила в 2004 - 2005 годах два CD Евгения Шестакова и Омского Академического симфонического оркестра с музыкой выдающегося французского джазового скрипача, композитора Дидье Локвуда. Также выпущены CD Евгения Шестакова с Омским’ Академическим симфоническим оркестром в Дании, Испании, России.
к своему собственному слову относятся очень щепетильно. Как раз этому умению меня и многих студентов филфака и научил Сергей Анатольевич. Сначала - на лекциях и семинарах по литературоведческому анализу текста и русской литературе XVIII века, затем - в совместном творчестве (назвать это «работой» или «деятельностью» было бы кощунством) - курсовых, дипломе, и - наконец - диссертации.Можно заставить студента в нежном возрасте читать поэзию XVIII века - и ничего не добиться, кроме крошева гранита науки на зубах и оскомины при одном упоминании имен Ломоносова и Державина. А можно - дать студенту системный подход к изучению литературы того странного и далекого времени - и студент, выйдя из нежного возраста, не только с улыбкой будет вспоминать «старика Державина», но и применит этот системный подход и к литературным периодам, и ко многим сложным и непонятным вещам в своей жизни.Сергей Анатольевич этому и научил - умению смотреть на хаотичный с первого взгляда мир как сложноорганизованную и потрясающую по своей красоте структуру.

***Е/ Любимые мои люди! Поздрав- ^ляю вас с наступающим Новым ) годом! Вы самые добрые, отзыв- \ чивые, позитивные, заботливые, . понимающие, интересные, остроум- ' ные, красивые. Любимые 161 и 162 ) группы, а также Наташа Медведе- ) ва; мои «лыжные» подруги: Анна \ Владиковна Петрушенко, Люд- . мила Ивановна Мацько, Анечка Шипулина; мои школьные подру- ' ги: Катюша Леонтьева и Сашуля ) Мишина; мои самые дорогие и со- ) вершенно незаменимые люди: мама, . папа и сестра!В уходящем году были моменты ' радости и грусти, побед и поражений, ) взлетов и падений.) В наступающем году желаю . вам всего самого яркого, доброго, светлого, теплого! Пусть он при- ' несет море любви, океан счастья, ) и каждый из нас откроет неиссяка- ) емый родничок энергии и позити- . ва!!! Пусть белые полосы будут как можно шире, а черные - как можно ' незаметнее!) Я желаю вам СИЛЫ во всех ) смыслах этого многозначного слова. . Ведь, как известно, ВЕЗЕТ ТОМУ, КТО САМ> ВЕЗЕТ!!!!!!
) P.S.: Amat) victoria curam! ) (Победа любит заботу!). ВСЕМ студентам желаю' удачной сдачи ) сессии. Товарищи, мы ее сдадим!!!

Лена Вареньевна StarbIX.

31-е на носу, в зачетной книжке беспросветно глухо, подарки не куплены, место встречи 2008 смутноразмыто, настроения нет...Народ! Расслабьтесь!!! Все будет Здорово! (Деканат клянется: зачетка, «подарки», место встречи, душевный настрой - все будет!)А если чуть серьезнее, то я всех- всех-всех поздравляю с наступающим Новым 2008!Пусть все давно задуманное, загаданное наконец исполнится! Пусть новый год принесет счастье (как бы банально это ни звучало). Пусть все будет как в сказке. Я вам этого искренне желаю!Ребятки мои, самые любимые, самые дорогие! Новый год - это время исполнения желаний, время ыпризнаний. Сейчас все хочется исправить, подкорректировать. Так дерзайте! Вы - лучшие! Ничего невозможного нет, главное - верить в себя! В новом году я вам желаю всего Светлого, Доброго, Яркого, Чудесного и Незабываемого!Особо хочется поздравить родной филологический факультет. А также физический! ФИЗИКИ, вы супер! С новым годом!!! Ваша игра в волейбол - это просто нервотрепка! Мы за вас болели, болеем и будем болеть! Удачи в новом году! Больших побед, незаметных поражений.. . Отдельный respect капитану команды: меньше нервов, больше ЖИЗНИ! С наступающим тебя!Ну и, конечно, мамулечка и бабулечка!!! Я вас поздравляю с новым годом! Очень скучаю! Безумно люблю! Крепко целую! В этом новом году желаю больше счастья, здоровья и меньше нервотрепки (это, наверное, самое главное). Все остальное приложится - ведь у вас есть я! Не грустите! Скоро приеду!.. Ну, Краснодар, держись...
С новым 

годом
ВСЕХ, еще раз! Отметьте его с душой!!!

Элли Унт
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И чтобы ваши жены были 
тоже близняшками...

ОЛЬГА ЧИРКОВА- Это не Костя, а Паша.- Нет, это Костя.Визгливые девчонки всегда выдавали своих одноклассников, которых учителя рассаживали в классе на раздные ряды. Чтобы отличать: на первом ряду сейчас сидит Костя, а на третьем - Паша.А вот студенчество не дало возможности путать преподавателей: братья Акимовы решили учиться в МИ ФУ Бе ТюмГУ по разным специальностям. Константина привлекла региональная экономика, Павла - финансовый менеджмент. «А зачем нам два специалиста в одной сфере?» - объясняют они свой выбор.Хотя не скрывают - один раз в университете брат за брата решил сдать экзамен.- Бухучет я сдал на «четверку», причем, так как не пропускал лекции, отвечал без труда, можно сказать, не задумываясь, - говорит Костя. - Паша попросил выручить его. Сел я в аудиторию, смотрю, а предмет другой, вопросы вообще такие вижу в первый раз.- В общем, написал он мне работу на двойку. За что я ему очень благодарен, - продолжает Павел.Студенты 5-го курса приехали в Тюмень из Когалыма, где год проучились в филиале.- Решили, что там нам стало тесно.- Нам здесь намного лучше, есть где развернуться, - говорят то ли мне, то ли друг другу братья.
- Кто из вас старше?- Старше я, - произносит Паша.- На 15 минут, и это ничего не значит.- Как это ничего не значит? На целых пятнадцать минут!..- Просто я осторожничал и выпихнул его первым.
- Это сказывается на отношениях?- Конечно, я сильнее, умнее.- В принципе, никак не сказывается, - рассуждает Константин. - Мы конформисты. Как пишем сценарии: поссоримся, чуть ли не подеремся. Разойдемся, кто на кухню, кто в комнату. Потом опять садимся за стол и пишем новый вариант текста.

- Когда вы перестали одеваться одина
ково?
Павел: - Когда приехали в Тюмень... И стали чувствовать себя отдельными личностями. Ни на кого не похожими. Стали одеваться как хотим. И порой сравнивать, у кого одежда лучше: у меня или у брата.
Костя: - Нам мама до сих пор может купить одинаковые вещи. Папа вообще однажды купил три одинаковых футболки (нам и себе). Когда мы были чуточку помладше, а папа помоложе, мы были как тройняшки. Помню, к нам на пляже как-то подошли и просили: «Извините, мы поспорили, вы три брата?».
- В школе и детском саду у вас новогод

ние костюмы тоже были одинаковыми? 
Костя: - Чаще всего мы были петушками. 
Паша: - Помню, как ты был в садике Ма

леньким Муком. А меня почему-то в петуха нарядили. И еще мы в садике, когда ходили в старшую группу, выступали перед малышами. Однажды были парой бурундучков - Чипом и Дейлом.
- Где, кроме студенческих праздников, 
выступаете вы сегодня?
Костя: - Мы работаем в творческом агентстве «Сибирский мелафон»: проводим свадьбы, праздники, вечеринки, дни рождения. Первую свадьбу провели 31 августа. Теперь наших свадеб уже и не сосчитать.
- А лично ваши когда будут?
Константин: - Столько насмотрелся этих свадеб, что думаю, у меня будет очень легкая, простая.Павел: - Я представляю свою на открытом воздухе, желательно летом. Расписались - и в 

поле, где стоят длинные большие столы, сидят друзья (а друзей у нас много). И чтобы гулять не два дня, а три-четыре, раздвинуть палатки. И чтобы не было ни ведущих, ни тамады, чтобы веселились всем народом.
- И чтобы ваши жены были тоже близ
няшками...
Костя: - Как получится, а вообще это реально.
- А хотелось бы иметь детей-близне
цов?Паша: - Хотелось бы, и чтобы также два мальчика.
Костя: - А я хочу, чтобы у меня были сын и дочь, не обязательно близнецы. Сын - наследник, и дочка - хрупкая и смешная, задающая множество вопросов.
- Вам похожесть - мешает или помо
гает?
Костя: - Смотря как ее использовать. Когда каждый из нас знакомится с новым^ людьми, не говорит, что есть брат-близнеш Потому возникают смешные и не очень смешные недоразумения, обиды и восторги. О том, что мы похожи, мимо проходящие на улице люди говорят тихо, почти шепотом, думают, что мы не слышим. Но нам ведь все слышно!
- Вы сейчас живете не вместе...
Костя: - И я хожу в гости в Паше, покушать. Мы вместе бываем в кафе. Он - с девушкой, но им ведь может быть скучно вдвоем.Паша: - Нам скучно? Нам весело!
Костя: - Все равно вам нужно общаться с новыми людьми.
- Как планируете встретить новый 2008 
год, что подарите друг другу?Костя: - В Новый год будем на работе, - проводим праздник в одном из тюменских кафе.
Паша: - Подарки еще не выбирали. В прошлом году мы просто зашли в магазин, купили одинаковые флешки и подарили друг другу.
- Интересно, а ваши преподаватели 
похожи на Дедов Морозов?
Костя: - Далеко не все. Подарки дари они не хотят.
Павел: - А вот на Снегурочек некоторые преподавательницы действительно похожи: симпатичные, но строгие и справедливые. Много я тут вижу Снегурочек.
- Что бы им, а также студентам поже
лать?
Павел: - Преподавателям желаю дарить побольше халявы, ведь Новый год!
Константин: - Студентам я желаю, чтобы всегда была еда в доме, побольше любви. Некоторые студенты не общаются и не дружат - очень зря. Студенты, объединяйтесь, гораздо веселее, когда много друзей.

Университетские дети - настоящие фантазеры
ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ, фото Д.ЗиновьеваИх хлебом не корми, дай чего-нибудь смастерить или нарисовать. Их творчество радует, хочется каждого наградить медалью и целым вагоном конфет. Нам, во всяком случае, каждый день наблюдающим эти творения, потому что они расположены как раз напротив редакции.Каждый год в Тюменском госунивер- ситете проводится конкурс детских рисунков и поделок под традиционным названием «Зимняя фантазия». Детишки, кому суждено быть университетскими детьми и внуками, с удовольствием предлагают высокому жюри свои эксклюзивные работы. Кстати, наш фотокорреспондент Денис Зиновьев, снимая эту красоту, тут же попросил организаторов выставки о том, чтобы ему дали несколько работ для съемок в студии. Очень они ему понравились. Организаторы обещали подумать.Когда заседало жюри, нам было любопытно, что же они там отметят. Мы не можем привести все фамилии художников и скульпторов. Назовем лишь те, что нам по секрету сообщили. Итак, среди самых маленьких отметили работы Саши Клепиковой и Ани Мазиковой. Приз зрительски симпатий получили Дима Карамышев и Азалия Хаби- буллина. У детишек постарше в чемпионы вышли Кристина Паутова и Милена Яковлева. Зрители отметили поделку Софроновых - Тани, Маши и Жени и рисунок Славы Октябрьского.А в старшей возрастной группе внимание жюри остановилось на работах Виктории Слезко и Алены Дикой. Приз зрительски симпатий получили Нади Подоляк и Елизаветы Коротких.
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ценные качества человека...»
ОЛЬГА ЧИРКОВА

Уникальный по своему масштабу и замыслу проект «Автоград» расположился на центральной улице Тюмени на территории в девять гектаров. Дилерские центры, сервисные станции, автосалоны - общее вело работающих здесь специалисте достигает сегодня 1700 человек. А занимаются подбором персонала в Тюмени четыре молодые девушки, начальником отдела найма управляющей компании является... выпускница филологического факультета, кандидат наук Павлина 
Мизинкова.

Она пришла сюда четыре года назад, в начале декабря. На должность менеджера по персоналу, будучи уже кандидатом филологических наук и имея небольшой опыт преподавательской деятельности в ТюмГУ и в Академии управления и права.
- Павлина Григорьевна, от
ветьте на вопрос, который вы 
часто задаете приходящим к 
вам людям. Что не устроило вас 
на прежнем месте работы?- Я решила искать работу, потому что образовался полугодовой перерыв в занятиях в ТюмГУ. И эти пол-

НИКОЛАЙ СТУПНИКОВ, фото Е. Шарова14 декабря студенты и преподаватели филологического факультета отмечали день своего «небесного покровителя» - Наума Грамотника.Наши предки отдавали детей в «научение» в день святого пророка Наума, обращались к нему с молитвой о содействии и помощи всем начинающим учиться. Происхождение праздника связано с простым календарным совпадением - 14 декабря, или 1-го по старому стилю, завершались сельскохозяйственные работы, появлялось время обучить детей грамоте. А по церковному календарю это день святого Наума, одного из «малых» ветхозаветных пророков. Отсюда и пошла в народ поговорка: «Батюшка Наум, наведи на ум».Интеллектуальная игра « Брейн- ринг» под названием «Зри в корень» проводилась среди второкурсников филологического факультета. Всего в игре приняли участие 4 команды из 6 человек. Каждая из них презентовала «визитную карточку» и рассказала о своем отношении к современному состоянию русской речи и изучению русского языка.

«Главное не упустить
года я не хотела просто сидеть дома. Стала просматривать объявления в СМИ, пришла на собеседование к начальнику службы персонала холдинга «ТАЦ-ГАЗ», «Автостар» Елене Викторовне Уреневой, к моему счастью, после долгих собеседований меня пригласили на работу. Впрочем, первое время пыталась совмещать работу в «Автограде» с преподавательской деятельностью. По субботам преподавала у будущих юристов, но тяжело физически, ведь к занятиям необходимо серьезно готовиться.

- А почему после школы вы 
решили поступать на филоло
гический факультет?- В то время все поступали по 

любви к чему-либо. Я очень любила литературу и русский язык. И очень рада, что там училась, что окончила именно этот факультет. Там такая плеяда преподавателей! Как мне кажется, это лучшая специальность, она универсальна.
- Есть ли среди ваших одно
курсников, выпускников фило
логического факультета, те, кто 
работает по специальности?- В этом году у нас был юбилей - 10 лет со дня окончания университета. Мы все собирались, общались. Удивительные метамарфозы произошли с моими университетс

«Батюшка Наум,
ПРАЗДНИК I

наведи на ум»
Вопросы, предложенные участникам игры, были связаны с тонкостями русского языка и варьировались от смешных до очень сложных. Зрителям и болельщикам было предложено проверить свои силы в эрудит-лото.Кроме того, в этот день кафедра русского языка подвела итоги конкурса курсовых работ, проводившегося среди студентов всех институтов и факультетов ТюмГУ. Комиссия оценивала уровень грамотности авторов, их владение русским языком. Были названы победители конкурсов «О русском на русском» - на лучшую стенгазету, и «Наум, наведи на ум» - викторина для знатоков русского языка.

Викторина для знатоков русс
кого языка «Наум, наведи на ум:Анастасия Зинченко (141 гр.), Григорий Айдаков (171 гр.).

Конкурс грамотеев (диктант)1 место - Мария Сафьянова (151), Ринат Сайтмаметов (155). Ксения Морозова (174). 

кими друзьями. У нас был сильный выпуск, многие стали кандидатами наук. Но мало кто решил посвятить свою жизнь работе с детьми, работе учителем в школе. Мы аплодировали им стоя.
- Скажите, а вам было сложно 
получить здесь работу?- Да, конечно, ведь персоналу в компании уделяется максимальное внимание, а будущему специалисту службы персонала - вдвойне. Пришлось пройти достаточно большой ряд собеседований, несколько раз встретиться с генеральным директором компании Алексеем Павловичем Салминым. Только собеседования длились около месяца. После этого меня пригласили на работу. А работая здесь, поняла, что это мое призвание. Я очень люблю общаться с людьми, у меня хорошо развита внутренняя интуиция. Потому удавалось проводить собеседование, подбирать людей на определенные должности. В последние годы бизнес стал активно развиваться. И если когда только пришла, мы подбирали по 10 человек в месяц, то сейчас уже цифра выросла до 50. Год назад я стала начальником отдела по подбору персонала. Должность мне, конечно, нравится. «Автоград» растет, открываются новые бизнес-проекты в других городах (от Сургута до Новосибирска), теперь мы ездим туда подбирать персонал.
- У вас есть испытательный 
срок?- Да, конечно.
- А свой испытательный срок 
вы помните?- Мой испытательный срок совпал со временем подведения годовых итогов работы холдинга. Попросили как филолога проанализировать выступления всех наших директоров. Я сидела, слушала, делала записи. На следующий день предоставила достаточно большой отчет с указанием всех «минусов» и «плюсов» выступающих. После того, как отчет был прочитан генеральным директором, я услышала слова: «Да, она достойна работать у нас».
- Вы ощущаете, что теперь 
именно от вас зависит профес
сиональная судьба входящего к 
вам человека?

2 место - Лилия Абдуллаева (161), Эльмира Кельметр (161), Азалия Габдрахимова (163), Яна Саварина (146).3 место - Юлия Демидова (175), Анна Клеузович.
«Зри в корень»Победитель - команда «Магнум» (161 гр.).
Победители общеуниверситет

ского конкурса курсовых работ 
«За образцовое владение русским 
языком»

Номинация «Филология»1 место. Ирина Гайценрейдер (филологический факультет, издательское дело и редактирование).2 место. Дарья Мышленникова (филологический факультет, издательское дело и редактирование).3 место. Мария Алантьева ((|>акуль- тет романо-германской филологии).
Номинация «Гуманитарные 

науки»

КАРЬЕРА

- И не только профессиональная, зависит очень многое. Поэтому необходимо четко разбираться в человеке, и даже не обязательно иметь психологическое образование. Главное - не упустить ценные качества человека, которые могут пригодиться в нашей компании. Вообще у нас тотальный найм. Это значит, что если, к примеру, приходит хороший аналитик, но на данный момент у нас нет вакансии, мы все равно пытаемся его не упустить. Потому что знаем, что нашей быстро развивающейся компании он обязательно пригодится.Мы исходим из позиции, что нет плохих или хороших кандидатов на должность. Есть те, кто нам подходят, и те, кто не подходят. У нас глубокая корпоративная культура, и важно, чтобы человек, не зная нашей культуры при входе в организацию, мог бы ее принять.
- У вас работает 1700 спе
циалистов, а сколько резюме 
находится в базе данных от же
лающих попасть к вам?- За этот год к нам на собеседование пришло более 3 тысяч человек. С каждым из них мы беседовали, проводили анализ, представляли отчет руководителям. В итоге за год более 500 человек пригласили на работу. Попасть к нам тяжело, но для каждого сотрудника открываются огромные перспективы. Только в этом году в обучение персонала вложено более пяти миллионов рублей. У нас есть система наставничества, активный карьерный и профессиональный рост. Стать руководителем салона или сервиса можно очень быстро. Если есть на то определенные личностные качества
- Каков средний возраст рабо
тающих?- Тридцать лет. Причем это первые руководители. Для нас очень важно, насколько человек может адаптироваться к новым условиям работы. У нас постоянное движение, преобразования. Поэтому негибкий человек не сможет здесь работать. Это мы должны определить при первом собеседовании.
- Вы отдаете предпочтение ис
ключительно молодым?- Нет. Но молодых легче обучить. Ведь у них нет негативного опыта отношения к работе, к жизни.

1 место. Ольга Романец (Международный институт финансов, управления и бизнеса).2 место. Марина Чинова (Институт педагогики, психологии и управления).3 место. Сергей Козлов (Институт истории и политических наук). 

к людям. Но готовы работать с людьми разных возрастов, если они обучаемы, имеют желание добиться успеха и быть признанными.
- Студенты проявили интерес 
к объявленному в октябре кон
курсу именных стипендий ком
пании «Автоград»?- Конечно, и хотя конкурс этот еще идет, уже пригласили студентов 5-го курса на практику. Мы активно работаем с вузами, студенты могут сотрудничать с нами, начиная с 3-го курса. Все они имеют возможность получить именную стипендию компании «Автоград» и Благотворительного фонда А.П. Салмина, а по окончании вуза устроиться к нам на. работу. Мы готовы работать с молодыми, даже если у них нет опыта работы.
- Можно описать образ чело
века, которого вы обязательно 
возьмете на работу?- Описать трудно, у нас индивидуальный подход к каждому. Но важно, чтобы человек был хорошим коммуникатором, имел нравственные ценности, благую цель в жизни. Если человек способен привлекать к себе внимание, но главной ценностью видит лишь деньги, он нам не подходит.
- Основным показателем труда 
является качество работы. А 
кто и как определяет качес
тво непосредственно вашей 
работы?- Это делают директора предприятий, для которых мы принимаем людей. У нас нет текучки кадров, а это значит, что мы делаем правильный выбор.
- Кстати, можно спросить 
о вашем имени. Кто вам его 
выбрал?- Да, у меня редкое имя. И я очень благодарна папе, который меня так назвал. Часто слышу от, друзей, что они не представляют для меня другого имени. А все было просто: папа хотел, чтобы родился мальчик, которого бы назвали в честь дедушки Павлом. А родилась я. Папа сказал: «Пусть это будет Павлина».
- Павлина Григорьевна, долж
ность начальника отдела по 
подбору персонала - это отлич
но. Какая должность видится 
впереди?- Даже не задумывалась над этим. Мне важно быть профессионалом в своей работе. Думаю, когда- нибудь стану руководителем одного из предприятий компании. Я знаю, как сделать отличный коллектив. Конечно, не хватает знаний по экономике, маркетингу, но это дело времени. Я люблю узнавать новое, достигать высших результатов в деле, которым занимаюсь.

Номинация «Естественные 
науки»1 место. Владимир Харитонцев (химический факультет).2 место. Ольга Иванова (эколого-географический факультет).3 место. Николай Знаменщиков (химический факультет).
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ТюмГУ спел по
ТВОРЧЕСТВО j

нотам
СВЕТА ФОРОВА,фото С.Жемчужникова«Нота» - это музыкальный фестиваль, который уже шестой раз проводится в Тюменском государственном университете. По сложившейся традиции талантливых студентов принимает «Ребячья республика». В 2007-м она приветливо распахнула свои новые двери (в «Ре- бячке» не так давно прошел ремонт) на два дня, 15 и 16 декабря.В этом году было подано рекордное количество заявок - 350. На суд жюри представлено 109 концертных номеров. Два дня музыкальных баталий определили лучших в таких номинациях, как «Эстрадное исполнение», «Народное исполнение», «Авторская песня», «Академическое исполнение», «Инструментальное исполнение», «Рок», «Рэп, R&B».В лидерах по количеству претендентов на звание самых талантливых вышли международный институт финансов, управления и бизнеса (15 заявок) и филологический факультет (14 заявок). Наиболее популярной в этом году стала номинация «Эстрадный вокал»: в ней было представлено 48 номеров. «Нота-2007» порадовала количеством рок-коллективов, а также представителей К&В-куль- туры и любителей речитатива. Вели фестиваль лауреат «Студенческих весен» различного уровня Надежда Рагулина и «заслуженный пенсионер народного творчества ТюмГУ» Андрей Валитов.
А судьи кто?Если болельщики и участники имели шанс выйти прогуляться, то эти люди прослушали все 109 номеров от первого до последнего аккорда. Имя

им - жюри. В этом году председательствовала на «Ноте» проректор по внеучебной работе Тюменского государственного университета Надежда Ермакова. Это, пожалуй, единственный человек, чья профессиональная деятельность напрямую не связана с миром музыки. Чего не скажешь о Валерии Серебренникове, компози

торе и исполнителе (клуб «Звездный перекресток»). Впервые со студенческим творчеством познакомился Ион Ермаков. Он является основателем и руководителем клуба нетрадиционной музыки «Зеленый свет» и арт- квартета «Эй». На счету музыканта и преподавание на курсах повышения квалификации звукорежиссеров, и диплом фестиваля «Театральный взгляд». В состав жюри также вошли вокалистка и бас-гитаристка группы «А.Т.О.М» Анна Сафронова и преподаватель кафедры музыкального образования, лауреат конкурса «Новые имена» Людмила Бугрова.
ДейсТВА началосьСколько людей в этом году собрала «Нота», сосчитать трудно. Точнее, даже невозможно. 350 участников, организаторы, служба безопасности, болельщики. Прибавьте к этому так называемых «нелегалов» (студентов, которые самостийно пришли- приехали-при плыли поаплодировать университетским талантам), и вы ужаснетесь. Еще труднее посчитать, сколько нот прозвучало за эти два дня. Сам просмотр конкурсных номеров был разбит на две части. Организаторы, зная о технических нюансах отстройки звука рок-коллективов, предусмотрительно сделали для них специальное второе отделение. Так что на первом этапе, который длился около пяти часов, на сцене сменяли друг друга эстрадники, представители школы академического вокала, любители народной и бардовской песни, а также рэперы. Второе отделение, продолжительностью три часа, было пол

ностью отдано сторонникам музыки «потяжелее».Набор инструментов на «Ноте- 2007» был вполне стандартный. Это «минусовка», под которую пела половина участников. Гитара, бас, ударные, клавишные появлялись на сцене значительно реже. Экзотикой можно было считать скрипку и флейту. Что касается сценических костюмов, то тут дело обстояло значительно лучше: вечерние платья сменяли ультракороткие шорты, классические костюмы, майки с надписью «Sex Pistols».Нет смысла даже пытаться рассказать о многообразии выступлений на «Ноте». Поговорим об избранных. Точнее, об избранных из избранных.Звучали в это день произведения Шевчука и Моцарта, Шатунова, Сюткина и Брамса. Впрочем, стоит отметить, что часть выступавших исполняла композиции собственного сочинения.Первые овации (а их в этот день было достаточно) заслужил Виталий Паутов (филологический факультет, номинация «Бардовская песня»). Под ненавязчивый аккомпанемент 

гитар он спел веселую и полную сатиры песню о сложностях взаимоотношений мужчины и женщины.Кто-то в этом году был уникален и неподражаем, кто-то решил воспользоваться уже проверенными вариантами поведения на сцене. Так, например, Ирина Ахмеджа- нова (биологический факультет), исполняя песню «На 7-м этаже»’ Леры Массквы, позаимствовала у певицы не только композицию, но и стиль одежды. Впрочем, это не было пустым копированием: микрофонную стойку девушка держала как Фредди Меркьюри. Вот и получились то ли Лера Меркьюри; то ли Фредди Массква.

Самым интересным, пожалуй, было то, как зрители реагировали на выступления. Чем эксцентричней исполнитель, тем более эмоционально выражали свои чувства собравшиеся в зале. Академический вокал вызвал сдержанные, но заслуженные аплодисменты. А вот высокий несуразный юноша с задорной песней про «Розовый вечер» - бурю эмоций.Не обошлось на «Ноте» И без игры «Подстава». В этот раз исполнительного директора фестиваля Татьяну Автократову выдавали замуж. Смысл игры прост: ведущие выбирают ряд и номер кресла, а человек, сидящий на этом месте, должен громко крикнугь: «Я люблю Татьяну Автократову». После чего предполагается следующий ответ зала: «Любишь - женись». Вот так и решаются судьбы...«Слушая песни ребят, как-то вспоминаешь душевные напевы «Руки вверх» - таким добрым комментарием наградила Надежда Рагулина выступления второго блока участников. Впрочем, с группой «Руки вверх» у рок-коллективов ТюмГУ мало общего. Сборная команда «Невский блюз» исполнила композицию, 

которую позже Анна Сафронова назовет «вкусной». «Коктейль из лунного света и вина» (именно так называлась песня) - это импозантная девушка в шляпе с густым красивым голосом, блюз и бокал красного вина. Достойным было и выступление Леонида Дубины. Он сыграл гитарную тему Джо Сатриани. Овациями было встречено появление на сцене таких известных в Тюмени групп, как «Шестая бастионная» и «Green Street».
Разбор полетовСледующий день начался для участников «Ноты» с мероприятия

местами неприятного, но очень полезного - консультации членов жюри. «Если можете не петь - не пойте» - такими словами начала разбор полетов Анна Сафронова. И у части собравшихся побледнели лица. Но не стоит по этому поводу переживать. В ходе разговора выяснилось, что не все так печально. Естественно, были моменты, которые члены жюри критиковали. Но в целом все ушли довольные.
Момент славыУтром 16 декабря состоялись гала-концерт и торжественное закрытие музыкального фестиваля «Нота». Интересно, что перед собравшимися выступили не только лучшие участники фестиваля, но и члены жюри. Валерий Серебренников исполнил очень «актуальную» для И утра песню «Фонари», Ион Ермаков - песню «Хвост, чешуя» (или «Хвост чешу я»?), а Анна Сафронова продемонстрировала красивый женский вокал...Что ж... Не будем томить читателя и объявим-таки имена лауреатов. Вот они.Эстрадное пение, соло - Наталья Привалова (ИППУ).Авторская песня - Анастасия Ко- карева, Римма Латыпова, Анастасия Рябова (ИИПН).Академическое пение, хор - а^ самбль «Экспромт» (ИППУ).Академическое пение, группы - Юлиана Семенюта, Ольга Монас- тыршина, Анна Веселых (ИППУ).Народное пение, соло - Ольга Бредихина (ИГиП).Народное пение группы - ансамбль народной пенсии (ИППУ).ВИА - группа «Невский блюз» (ИМиКН).Рок, соло - Леонид Дубина (ФилФ).Рок, группы - «Green Street» (ИИаПН).Музыкальная пародия - «Сборная СНГ» Акмаль Рахматуллаев, Евгений Дунаев, Максим Муляр (МИФУБ, ИМиКН).

В Санкт-Петербурге Максим Ганихин стал 
третьим на дистанции 100 метров баттерфляем

ИРЕНА ГЕЦЕВИЧЭто отличный результат для конца года. Понятно, накопилась усталость и тут уже не до секунд и побед. Но мы хотим отметить одну маленькую деталь: у Максима появилось новое хобби - стоять на подиуме после финальных заплывов. Он, правда, скромнее оценивает 

свои результаты. И говорит, что про хобби говорить рановато.- Это спорт, - сказал тренер Альберта Мальцева Игорь Владимирович Крутиков, комментируя итоги международных стартов на приз В.Сальникова, которые состоялись на минувшей неделе в Санкт-Петербурге, и добавил: - Я в принципе доволен результатами, ко

СПОРТ

торые показал Альберт в уходящем году. Правда, на Кубке в Петербурге они могли бы быть выше, чем десятое место. Но это спорт. Сейчас у нас небольшие каникулы. А с десятого января начнем усиленные тренировки. График плотный, настроение хорошее. И все покажет лето. Когда начнется большая борьба за места в олимпийской сборной России.

£пе/>1>ые 6 УПюммт!!!

Парикмахерская эконом-класса №1 
Стрижка мужская - от 100 руб.
Стрижка женская - от 170 руб. 
Мелирование волос - от 150 руб. 
Окрашивание волос - от 300 руб. 
Маникюр - 100 руб 
Педикюр - 400 руб. 
Наращивание ногтей - 350 руб.
Наращивание волос и афроплетение.

Наши адреса: ул. Одесская, 52а (здание НИИПлесдрев. р- 
н. медакадемии), каб. 118, тел. 20-32-18, 8-902-813-39-75.

Московский тракт, 145/3 (вход через магазин), тел. 30-59-78.

Учредитель:
Государственное учреждение
Тюменский государственный университет. 
Газета зарегистрирована 05.02.2001 г. 
Западно-Сибирским территориальным 
управлением по делам печати, 
телерадиовещания и средств 
массовых коммуникаций.
Регистрационный номер ПИ №17-0164.

Номер набран и сверстан в 
компьютерном центре редакции газеты 
«Университет и регион».
Подписано в печать 24.12.2007 г.
Заказ № 699. Тираж 1000 экз.
Индекс подписки: 83198.
Отпечатано в Издательстве Тюменского государственного 

университета.
(625000, г.Тюмень, ул.Семакова, 10).

Адрес редакции:
625000, г.Тюмень, ул.Семакова, 10. 
тел. 46-23-28
E-mail: gazeta@utmn.ru

Редактор Ирена ГЕЦЕВИЧ.

ТюмГУ в Интернете - wwxv.utmn.ru

mailto:gazeta@utmn.ru
wwxv.utmn.ru

